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Bezirksversammlung 2023 

"Versucht, anderen 

zu dienen, bevor 

ihr euch selbst 

dient."  Robert Ba-

den-Powell  

Dieses Zitat unterstreicht die Bedeu-

tung des Dienstes an anderen und 

ermutigt PfadfinderInnen, ihre Fä-

higkeiten und Talente einzusetzen, 

um anderen zu helfen und als Leite-

rIn zu fungieren.  
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Vorwort 

 

 

 

 

 

Liebe Pfadfinder*innen im Bezirk Oldenburg und darüber hinaus, 

Baden-Powell, der Gründer der Weltpfadfinderbewegung, hat einmal gesagt: 

„Versucht, anderen zu helfen, wo immer ihr könnt. Wenn ihr einmal feststellt, 

dass jemandem geholfen werden kann, tut es.“ Diese Worte haben mich 

stets begleitet und mir gezeigt, dass die Pfadfinderei nicht nur eine Freizeit-

beschäftigung ist, sondern eine Lebensphilosophie, die wir in die Tat umset-

zen sollten. 

Als ich im Januar 2020, kurz vor dem Ausbruch der Corona Pandemie, in 

den Vorstand gewählt wurde, hatte ich keine Ahnung, welch eine unvergess-

liche Reise vor mir lag. Es war eine Zeit voller Herausforderungen, aber vor 

allem eine Zeit voller wertvoller Erfahrungen, Freundschaften und unendli-

cher Freude. In meinen Jahren hatte ich sowohl durch unsere hauptamtli-

chen Bildungsreferent*innen Sam, Julia und Lars, als auch durch unsere 

ehrenamtliche Bezirksleitung viel Unterstützung und die ganzen Projekte, 

wie unsere Feuerabende und den Woody, hätten in diesem Umfang nicht 

stattfinden können. 

Doch wie das Leben so spielt, sind Veränderungen unausweichlich. Im April 

2023 habe ich einen neuen Job angefangen und bin für diesen in die Nähe 

von Köln gezogen. Aufgrund der Distanz ist nun der Zeitpunkt gekommen, 

an dem ich meinen Platz im Vorstand räume. Es ist eine Entscheidung, die 

mir nicht leichtgefallen ist, denn die Pfadfinderei und besonders der Bezirk 

liegen mir am Herzen und werden es auch immer tun. 

(Weiter auf der nächsten Seite) 
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Vorwort 

 

 

 

 

 

Ich möchte allen von Herzen danken, die mich auf diesem Weg begleitet und 

unterstützt haben. Danke an meine Kolleg*innen in der aktuellen und ehema-

ligen Bezirksleitung, die immer an mich geglaubt und mich inspiriert haben. 

Ihr seid ein wundervolles Team, und ich bin stolz darauf, dass ich Teil davon 

sein durfte.  

Ein besonderer Dank gilt aber allen Gruppenleiter*innen, die Tag für Tag ihre 

Zeit und Energie in die Entwicklung unserer jungen Pfadfinder*innen inves-

tieren. Ihr seid wahre Helden und Vorbilder für unsere Kinder und Jugendli-

che. 

Abschließend möchte ich noch ein paar Worte an alle Ehrenamtliche in der 

DPSG richten. Ihr seid das Herzstück unserer Gemeinschaft. Bleibt neugie-

rig, mutig und offen für neue Abenteuer und Ideen. Die Pfadfinderbewegung 

hat so viel zu bieten, und ich bin zuversichtlich, dass ihr sie noch weiter vo-

rantreiben werdet. 

Mein Abschied aus dem Vorstandsamt bedeutet nicht das Ende meiner Ver-

bundenheit zu den Pfadfindern und zum Bezirk Oldenburg. Ich werde immer 

ein Teil dieser wunderbaren Gemeinschaft sein und euch weiterhin unterstüt-

zen, wann immer es möglich ist. Egal ob in einem unserer tollen Arbeitskrei-

se, die immer für Unterstützung dankbar sind, oder bei den nächsten 

Woodys. Ich bin dankbar für die wertvollen Erinnerungen, die ich mitnehmen 

darf, und freue mich auf alles, was die Zukunft für uns bereithält. 

In diesem Sinne möchte ich mit den Worten von Baden-Powell schließen: 

„Lasst uns den Pfad weitergehen und gemeinsam die Welt zu einem besse-

ren Ort machen.“ 

Gut Pfad, 

Euer Lukas 
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TOP 1  Begrüßung und Impuls 
 
TOP 2 Formales 
 

2.1 Feststellen der Beschlussfähigkeit 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die BV ist beschlussfähig, wenn nach ordnungsgemäßer Einladung wenigs-
tens die Hälfte der stimmberechtigten Mitglieder anwesend ist.  
 

Wer gehört alles zur BV? 
 

Hierzu gehören stimmberechtigte Mitglieder und Mitglieder mit  
beratender Stimme: 
 
a) Stimmberechtigte Mitglieder 
 - der Bezirksvorstand 
 - die Bezirksreferenten/Bezirksreferentinnen 
 - die Mitglieder der Stammesvorstände 
 - jeweils zwei Delegierte der Stufenkonferenzen der einzelnen  
   Stufen. 
b) Mitglieder mit beratender Stimme 
 Diese Mitglieder gehören genauso wie die stimmberechtigten 
 Mitglieder zur BV,  dürfen sich aber bei Abstimmungen nicht 
 beteiligen. Dies sind: 
 - die Fachreferent/innen der Bezirksleitung 
 - zwei Vertreter/innen  des Rechtsträgers 
 - ein/e Vertreter/in des Diözesanvorstandes Münster 
 - ein/e Vertreter/in des BDKJ Landesverbandes Oldenburg 
 - ein/e Vertreter/in der anerkannten Siedlungen im Bezirk. 

Formalien 



Formalien / Berichte 

2.2 Festlegen der endgültigen Tagesordnung  

 

 

 

2.3 Genehmigung des Protokolls der BV 2021   
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Es besteht die Möglichkeit, die Protokoll der letzten Versammlungen auf 
http://dpsg-bezirk-oldenburg.de/bezirksversammlung zu downloaden und 
einzusehen. 

Die vorläufige Tagesordnung zur geplanten BV findet sich in diesem Heft auf 
Seite 3. Über die endgültige Tagesordnung stimmt die Versammlung mit ein-
facher Mehrheit ab.   

TOP 3 Berichte 

Die Bezirksleitung hat satzungsgemäß die Aufgabe, der BV einen Tätigkeits-
bericht des letzten Jahres abzugeben. Dieses haben wir aufgeteilt in den 
Vorstandsbericht und den Stufenbericht. An diesem Tagesordnungspunkt 
kann ausführlich über die Arbeit der Bezirksleitung diskutiert werden. 

Außer der oben genannten Personen dürfen natürlich alle Mitglieder des Be-
zirkes an der Versammlung teilnehmen, da die Versammlung grundsätzlich 
öffentlich ist. Angelegenheiten, die der Sache nach vertraulich sind, finden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt (z. B. bei Personaldebatten). Bei uns 
im Bezirk hat sich der Begriff „Volksbank“ für die Gäste eingebürgert. 



Berichte 

TOP 3 Berichte 

3.1 Bericht des Vorstandes  

Seit der letzten Bezirksversammlung ist viel passiert. Mit Anna und Franzis-

ka als neue Mitgliederinnen im Vorstand und dem Umzug von Lukas stan-

den wir vor der Aufgabe, uns neu zu strukturieren und zu finden.  

Daneben standen mehrere Termine des BDKJs aufgrund einer Vereinsein-

tragung auf dem Plan. Zusätzlich konnten auch in diesem Jahr wieder viele 

Aktionen und Veranstaltungen stattfinden. Auf den nächsten Seiten findet 

ihr also alles was wir als Bezirksleitung seit der letzten Bezirksversammlung 

gemacht haben.  

Bei Fragen stehen wir euch gerne zur Verfügung. 

 

Gut Pfad! 

 

Lukas, Anna und Franzi  

(Bezirksvorstand) 
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3.1.1 Woody 21.-30.10.2022 

Letztes Jahr fand die Modulausbildung wieder statt. Unter dem Motto 
“Woody versus you” trafen sich 6 Teilnehmer*innen aus unserem Bezirk und 
einem Teilnehmer aus Duisburg mit 4 Teamer*innen Ende Oktober in Bad 
Essen. Das motivierte Teamer*innenteam (Lukas, Anna, Johanna und Lars) 
hat die Teilnehmer*innen mit allen Inhalten der Pflichtmodule vertraut ge-
macht. Die super Verpflegung von Michael hat dem ganzen Woody die Kro-
ne aufgesetzt. Danke dafür!  
Es zeigte sich, dass dank Teamarbeit und Verantwortungsbewusstsein als 
Werte der DPSG eine reibungslose und erfolgreiche Modulausbildung absol-
viert werden konnte. Die hohe Bedeutung von Respekt und Hilfsbereitschaft 
trug maßgeblich dazu bei. (Lars) 
 
3.1.2 Fortbildung „Impulse für Schnöddwedda“ am 14.10.2022 
Im Oktober vergangenen Jahres habe ich die Spielefortbildung „Impulse für 
Schnöddwedda“ angeboten. Stamm Lohne hatte darum gebeten, neue 
Ideen für die Gruppenstunden bei Regentagen zu erhalten. Dies wurde am 
Abend des 14.10.2022 im Rat-Schinke-Haus in Burhave in die Tat umge-
setzt und es hat allen sehr gefallen. (Lars) 
 
 
3.1.3 Stufenkonferenzen am 06.11.2022 
Die Stufenkonferenzen fanden alle (sehr erfolgreich) statt!  
 
 
3.1.4 Diözesanversammlung 19.-20.11.2022 
Auf der Diözesanversammlung waren wir vertreten durch Anna, Lukas, Fran-
ziska, Janosch (WÖ-Delegierter). Turnusmäßig stand die Wahl einer neuen 
Diözesanvorsitzenden an. Die bisherige Amtsinhaberin Lena Wilken trat 
nach ihrer dreijährigen Amtszeit nicht zur Wiederwahl an. Es wurde Nina 
Pauls als neue Diözesanvorsitzende gewählt. Somit ist der Diözesanvor-
stand weiterhin vollständig besetzt. 
Es gab diverse Berichte und es wurde über verschiedene Anträge abge-
stimmt. Unter Anderem wurde ein Antrag angenommen das es im Jahr 2027 
wieder ein Diözesanlager geben soll. (Janosch) 
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Berichte 



Berichte 
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3.1.5 Georgstag 24.04.2023 

Der Georgstag sollte dieses Jahr von Stamm St. Gertrud Lohne ausgerichtet 
werden. Leider musste der Tag kurzfristig aufgrund mangelnder Anmeldere-
sonanz aus den Stämmen des Bezirks abgesagt werden. Das fanden wir alle 
sehr schade und auch die Bezirksleitung hat sich Gedanken dazu gemacht.  
Beim letzten Fürstentreffen wurde deutlich, dass viele Stämme selber schon 
mit eigenen Aktionen und Lagern ausgelastet sind, weshalb die Zeit für die 
Teilnahme am Georgstag fehle.  
Der Tag des heiligen Georgs am 24.04. ist ein wichtiger Tag für die Pfadfin-
derbewegung. Der heilige Georg ist der Schutzpatron der Pfadfinder und 
steht für Mut, Tapferkeit und Hilfsbereitschaft. An diesem Tag erinnern sich 
Pfadfinder weltweit an die Werte, die der heilige Georg verkörpert und setzen 
sich dafür ein, diese Werte im Alltag zu leben. Viele Pfadfindergruppen feiern 
diesen Tag mit einem Gottesdienst oder einer gemeinsamen Aktion, um ihre 
Verbundenheit mit der Pfadfinderbewegung und ihren Werten zu zeigen. 
(Lars) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Berichte 
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3.1.6 Kirche 
Die Kirche im Offizialatsbezirk Oldenburg hat in den vergangenen Monaten 
eine positive Entwicklung erfahren.  
Zum einen hat die Kirche im Offizialatsbezirk Oldenburg ihre Präsenz in den 
sozialen Medien verstärkt. Durch regelmäßige Posts und Aktivitäten auf Fa-
cebook, Instagram und Co. erreicht sie nun auch jüngere Zielgruppen und 
kann so ihre Botschaften und Angebote besser verbreiten. 
Zum anderen hat die Kirche im Offizialatsbezirk auch ihre Gottesdienste mo-
dernisiert. So gibt es nun vermehrt alternative Gottesdienstformate. Auch die 
musikalische Gestaltung der Gottesdienste wurde verbessert und moderni-
siert. 
Ein weiterer wichtiger Schritt war die Einführung von neuen Angeboten für 
Familien und Kinder. So gibt es nun beispielsweise Familiengottesdienste, 
Kinderkirchen und Kinderbibeltage. Auch die Zusammenarbeit mit Schulen 
und Kindergärten wurde in den letzten Jahren immer verstärkt. 
Insgesamt lässt sich sagen, dass die Kirche im Offizialatsbezirk in den letz-
ten Jahren einen positiven Wandel durchgemacht hat. Durch die Modernisie-
rung ihrer Angebote und die verstärkte Präsenz in den sozialen Medien 
konnte sie neue Zielgruppen erreichen und ihre Botschaften besser verbrei-
ten. 
 
3.1.7 Kuratentätigkeit 
Als Kuratin im Bezirk Oldenburg bin ich zuständig für die geistliche Beglei-
tung. Ich stehe mit Rat und Tat zur Seite, ihr könnt mich gerne mit euren An-
liegen kontaktieren!  
Eine große erste Aufgabe war die Gestaltung des Friedenslichts-
Gottesdienstes, welche mir sehr viel Freude bereitet hat. Es war eine gelun-
gene Aussendungsfeier! (Franzi) 
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3.1.8 Fürstentreffen 17.03.2023 

Unser diesjähriges Fürstentreffen fand im Offi statt. Wir danken den Vertre-

ter/innen der Stämme aus Barßel, Oldenburg, Ellenstedt, Vechta, Steinfeld, 

und Damme für ihre Teilnahme, da ein reger Austausch stattfinden konnte.  

Thematisch ging es um die Berichte der Stämme, des Bezirksvorstandes, 

um Veranstaltungen und Termine. Wir haben uns über die aktuelle Arbeit in 

den Stämmen ausgetauscht, über das Bezirkslager 2024 und über anstehen-

de Veranstaltungen wie den Feuerabend Nord gesprochen.  

Ein weiterer Punkt war das Thema Kommunikationskanäle: Stufenrelevantes 

wird nun über die Stufenreferenten in den Bezirksleitergruppen bei 

WhatsApp geteilt, Fürstenrelevantes über die Gruppe der Fürsten bei 

WhatsApp. Zunächst werden aber noch beide Kanäle bespielt, da die Be-

zirksleitergruppen zunächst auf den neusten Stand gebracht werden müs-

sen. Wir danken den Fürsten für ihre tolle Arbeit in und an den Stämmen!  

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

3.1.9 Feuerabende 23.06. und 25.08.2023 

Da im vergangenen Jahr der Feuerabend Nord in Wilhelmshaven ausfallen 

musste, gab es die Bereitschaft, diesen auch dieses Jahr wieder dort anzu-

bieten. Vielen Dank dafür! Es fand ein toller Austausch statt, es hat allen 

sehr gefallen!  

Der Feuerabend Süd musste leider ausfallen, da es nicht genügend Teilneh-

mende gab! 
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3.1.10 Aussendung des Friedenslicht von Betlehem in Oldenburg 
 
Nach 2 Jahren Corona-Pause fand am 3. Advent wieder eine Aussendungs-
feier des Friedenslichts von Betlehem in Oldenburg statt. 
Pfadfinderinnen und Pfadfinder unter anderem aus Idafeen, Damme, Lohne, 
Rekenfeld, Wilhelmshaven, Varel und Oldenburg machten sich auf den Weg 
nach Oldenburg, um dort an der zentralen Aussendungsfeier vom Verband 
Christlicher Pfadfinderinnen und Pfadfinder, dem Bund der Pfadfinderinnen 
und Pfadfinder, der Deutschen Pfadfinderschaft Sankt Georg und der Royal 
Ranger teilzunehmen. Den Auftakt dazu bildete eine Versammlung am 
Hauptbahnhof, wo die ca. 150 versammelten Personen geduldig die Ankunft 
des Lichts erwarteten. Eigentlich hätte dieses per Zug um 13:23 ankommen 
sollen, aber wegen Anschlussproblemen in Nürnberg musste die Delegation 
kurzfristig umplanen und einen anderen Zug nehmen. Für das letzte Stück 
von Bremen nach Oldenburg wurde dann noch extra für uns ein Bully losge-
schickt, sodass das Licht tatsächlich pünktlich in Oldenburg war. 
Eigentlich hätte das Licht dann wie die Jahre zuvor in einem großen Frie-
densmarsch durch die Stadt getragen werden sollen, aber leider fehlten die 
Einsatzkräfte der Polizei, die den Zug auf den Straßen und Kreuzungen hätte 
absichern sollen. Erst nach einigen Telefonaten trafen diese dann doch noch 
ein, so dass der Zug mit einer halben Stunde Verspätung dann doch noch 
stattfinden konnte. 
An der Garnisonkirche angekommen füllte sich diese schnell mit den Pfad-
finderinnen und Pfadfindern, aber auch einigen Gästen. In der anschließen-
den Aussendungsfeier, die zusammen von Landespfarrerin Anne Gerda 
Schrader und Bezirkskuratin Franziska Wolking gestaltet wurde, ging es 
dann um das diesjährige Thema "Frieden beginnt mit dir": Ausgehend von 
einem Fußballspiel zu Weihnachten 1914 zwischen den damals verfeindeten 
Soldaten von Frankreich und Deutschland wurde ein Bogen über den aktuel-
len Krieg in der Ukraine bis zu den Teilnehmern in Oldenburg gespannt, die 
am Ende des Gottesdienstes alle ein Los mit einer kleinen Aufforderung er-
hielten, in ihrem nahen Umfeld selber für ein bisschen mehr Frieden zu sor-
gen. 
 
Weiter auf der nächsten Seite. 
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Insgesamt war es eine runde Veranstaltung, auch wenn der anschließende 
Umtrunk mit der Möglichkeit, noch ein bisschen zusammen zu bleiben, 
dann doch nicht mehr stattfand. Der Vorbereitungskreis, der die Aktion in-
haltlich vorbereitet hatte, blickt jedenfalls zufrieden auf die Aktion zurück 
und möchte allen Teilnehmenden für die Teilnahme und für euren Einsatz 
für den Frieden danken. (Philipp Hahn, DPSG Widukind Oldenburg) 
 
PS: Die Aktion Friedenslicht von Betlehem für dieses Jahr (2023) steht unter 
dem Titel "Auf der Suche nach Frieden" und wird abweichend bereits am 2. 
Advent (10.12.2023) stattfinden! 
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3.1.11 Bericht der Geschäftsstelle 
Seit April letzten Jahres besetze ich die Geschäftsstelle. Der Anfang war ge-
prägt vom regen Austausch mit der Wirtschaftsprüfgesellschaft, damit die 
Kasse des DPSG Bezirk Oldenburg e.V. auf Vordermann gebracht wird. Mitt-
lerweile gibt es an der Stelle keine Schwierigkeiten mehr.  

Seit der letzten Bezirksversammlung fand die interne Kassenprüfung, eine 
von mir gestaltete Fortbildung, der Woody und das rdp-Treffen statt, bis die 
außerordentliche Bezirksversammlung tagte. Bei der letzten BV durften wir 
Franzi in unserer Mitte als unsere Bezirkskuratin begrüßen, die Arbeit mit ihr 
ist sehr wertschätzend und effektiv. Franzi bringt so einiges an pfadfinderi-
schem Knowhow mit in die Bezirksarbeit ein. Bei der außerordentlichen Be-
zirksversammlung durfte Anna in den Vorstand gewählt werden. Ihre Kontinu-
ität, Beharrlichkeit und Ideen für die Weiterentwicklung des Bezirks sind uner-
lässlich für ein Weiterkommen. Lukas als „alter Hase“ dieses Vorstandsteams 
bereicherte die Arbeit stets mit Optimismus, Enthusiasmus und Tatendrang.  

Auch wenn wir uns auf dieser Bezirksversammlung von Lukas verabschieden 
müssen, so können wir dennoch auf erfolgreiche Jahre zurückblicken. Vielen 
Dank für deinen Einsatz und deinen Frohsinn!  

Nach der außerordentlichen BV 2022 fand unter anderem folgendes statt: 
Stufenkonferenzen, Diözesanversammlung, e.V.-Sitzung im November, das 
Friedenslicht und die regelmäßigen Treffen vom Vorstand und der Bezirkslei-
tung.  

In diesem Jahr fanden dann auch die Wö-Aktion, das Pfadibezirkslager und 
Roverkult(o)uren statt, welche die Referentinnen und Referenten der Stufen 
mit den AK‘s so gut durchgeplant hatten, dass tolle Teilnehmendenzahlen zu 
verzeichnen waren. Es wurden Präventionsschulungen durchgeführt, Fortbil-
dungen gegeben (ein großer Dank an dieser Stelle an Mika aus Dinklage und 
Thomas aus Rastede für die Durchführung einer der Fortbildungen).  

Die Bezirksleitung tagte dieses Jahr im April im Rat-Schinke-Haus in 
Burhave. Auch wenn der Georgstag ausfallen musste, da es zu wenig Anmel-
dungen gab, so konnte mit reger Teilnahme beim hybriden Fürstentreffen ge-
nau darüber gesprochen werden. Der e.V. hatte seine Sitzung Ende März. 
Auch der Feuerabend Nord war ein toller Abend mit gutem Austausch. Zur 
Weiterentwicklung von Konzepten innerhalb der Arbeitskreise findet am 
16.09.2023 noch ein AK-Treffen auf dem Jugendhof statt.  

Ich habe stets ein offenes Ohr für euch (wenn ich nicht gerade Krank bin), ihr 
könnt mich anrufen, mir whatsappen, mailen, Briefe senden oder einfach vor-
bei kommen. In jedem Fall werde ich mich um eure Fragen kümmern und sie 
nach bestem Wissen und Gewissen beantworten.   

Sehr gerne bereite ich für eure Leiterrunden Fortbildungsmaßnahmen vor, 
beantworte eure Fragen und stehe mit Rat und Tat zur Seite — ihr müsst 
mich nur ansprechen! (Lars) 
 



3.1.12 Kontakt zu den Stämmen 
Auch im diesen Jahr haben wir innerhalb der BL die Stämme untereinander 
als Ansprechpartner aufgeteilt. Unser Wunsch bleibt weiterhin, bei jeder 
Stammesversammlung ein BL-Mitglied und möglichst auch ein Vorstandsmit-
glied dabei zu haben. Dies ist nicht immer möglich gewesen. Der Kontakt 
bleibt aber weiterhin ein wichtiger Punkt unserer BL-Sitzungen und wir wollen 
stets daran arbeiten, ihn zu verbessern. Gerne würden wir euch auch mal in 
euren Leiterrunden besuchen, um euch und euren Stamm besser kennenzu-
lernen, zu Fragen, was ihr braucht, was ihr euch von uns wünscht.  
Nach wie vor besteht einmal im Jahr das Fürstentreffen und auch zweimal im 
Jahr der Feuerabend. Wir freuen uns immer sehr, wenn diese Möglichkeiten 
genutzt werden, um sich auszutauschen.  
 
3.1.13 Kontakt zum Diözesanverband 

Der Kontakt zum Diözesanver-
band ist überschau– und ausbau-
bar. Es gab nicht viel Austausch 
und wenig Kontakt.  

 

 

 

3.1.14 Kontakt zum BDKJ Landesverband Oldenburg  

Von Seiten der Bezirksleitung haben wir einen regelmäßigen Austausch mit 
dem BDKJ Landesverband Oldenburg und dessen Mitgliedsverbänden. Wir 
sind auf den letzten Landesausschusssitzungen und der Landesversamm-

lung vertreten gewesen. 

Auf der Landesausschusssitzung im Dezember 
2022 wurde ein neues Finanz- und Haushaltskon-
zept verabschiedet. In diesem wurde beschlossen 
das der DPSG Bezirk Oldenburg keine direkten Fi-
nanzmittel aus Töpfen des BDKJ Landesverband 
Oldenburg erhält, da der Bezirk auch mittel des rdp 
erhält. Wir haben vorher Gespräche mit dem BDKJ 
geführt und konnten leider keine gemeinsame Lö-
sung finden. 

Anna Lübbe (KLJB) verstärkt seit Ende 2022 den ehrenamtlichen BDKJ Vor-
stand. Das Amt des Präses ist weiterhin vakant, hier wird aber mit dem BMO 
nach einer Lösung gesucht. 

Auf der Landesversammlung im April 2023 waren Anna und ich vertreten. 
Hier haben wir einen Blick auf die aktuelle Arbeit des BDKJ geworfen und 
auch einen Ausblick auf 2024 mit vielen großartigen Aktionen gewagt. Im 
nächsten Jahr stehen zum Beispiel die 72 Stunden Aktion und eine Neuaufla-
ge des grandiosen BDKJ Festivals an.(Lukas) 
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3.2 Berichte der Stufen 

3.2.1 Wölflingstufe  
Situation im Arbeitskreis:  
Marie Schlärmann, Erik Böske, Carla Hausfeld, 
Johannes Stork, Johanna Lindenthal 
(Referentin), Janosch Meyer (Referent) 
 
Stufenkonferenzen  
Die Stufenkonferenz der Wölflingsstufe war be-
schlussfähig.  
Auf der Stufenkonferenz haben die Stämme und der AK über ihre aktuelle 
Situation berichtet.  

Im Inhaltlichen Teil ging es um Do‘s und Don‘s in der Gruppenstunde. 
Als Delegierte für die WÖ-Stufe wurden Carla Hausfeld und Nele Kohake 
gewählt.  
 
WÖ-Aktion  
Vom 25.- 26.02.2023 fand die WÖ-Aktion mit ca. 60 Wölflingen und Leiten-
den statt. Die WÖs konnten in dieser Aktion in verschiedenen escape rooms 
Rätsel lösen und kamen so dem Schatz von Baden Powell näher. 
Der Schatz wurde am Ende gefunden und die Kinder konnten eine kleine 
Überraschung mit nachhause nehmen. 
  
Für den Arbeitskreis: Johanna und Janosch  
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3.2.2 Jungpfadfinderstufe  

Der Arbeitskreis der Jungpfadfinderstufe sucht neue Mitglieder für eine moti-
vierte Arbeit an Themen. In den vergangenen Jahren konnte auch aus die-
sem Grund keine Veranstaltung mehr durchgeführt werden.  

Werbung Sei Teil einer inspirierenden Gemeinschaft und werde Mitglied im 
Arbeitskreis! Hier hast du die einzigartige Möglichkeit, deine Fähigkeiten und 
Leidenschaften einzubringen, um gemeinsam mit Gleichgesinnten spannen-
de Projekte zu verwirklichen. Tauche ein in eine Welt voller Abenteuer, 
Teamarbeit und persönlicher Entwicklung, während gemeinsam die Werte 
von Respekt, Verantwortung und Hilfsbereitschaft gelebt werden. Werde Teil 
der Juffi-Familie und gestalte aktiv die Zukunft der Pfadfinderbewegung mit!  

 



3.2.3 Pfadfinderstufe 

Die Pfadfinderstufe hatte ein tolles Bezirkslager in Garrel. Es war zwar sehr 
frisch, aber dank guter Vorbereitung musste niemand frieren! Alle Teilneh-
menden und der Arbeitskreis waren sehr zufrieden.  
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3.2.4 Roverstufe  

Veränderungen im Arbeitskreis: 
 
Auf den außerordentlich Stukos diesen Jahres wurden Johannes Storck und 
Mara Landwehr als neue Referenten vorgeschlagen. Mara übernahm den 
Posten von Paige Miles. Thomas Fredeweß bekleidet das Amt zusammen 
mit Mara bis zu den Stukos, dann übernehmen voraussichtlich Mara und 
Johannes. 
 
Neue Mitglieder seit der letzten BV:  
Johannes Storck und Mara Landwehr 
 
Ausgetreten seit der letzten BV: 
Markus Deutscher und Rebecca Zuchgan 

 
Mitglieder:  
Thomas Fredeweß, Mara Landwehr, Johannes Storck, Paige Miles, Michael 
Heinisch, Fabian Hüge, Daniel Kröger 
 
Aktionen des Arbeitskreises: 
 
Roverkult(o)ur 1 in Sage vom 17.-19.03.2023 mit außerordentlicher Stuko 
und Aktionen wie Kochen, Bogenschießen und Lagerfeuer. 
Circa 20 Anwesende 
 
Diözesan-Stukos: Thomas und Johannes haben ebenfalls an den diesjähri-
gen Diözesan-Stukos im März teilgenommen. 
 
Roverkult(o)ur 2 in Willhemshaven vom 18.-20.08.2023 mit Aktionen wie 
Besuch des Marinemuseums, baden im alten Hafenbecken und Zelten. 
Circa 30 Anwesende 
 
Im November findet noch ein Roverkult(o)ur an einem noch zu nennenden 
Ort an einem zur Bezirksversammlung publizierten Datum statt. 
 
Die Arbeit im Arbeitskreis funktioniert gut und passt sich noch den neuen 
Gegebenheiten an. Die Rückmeldung aus der Roverstufe ist positiv, aller-
dings gab es noch einige Verbesserungsvorschläge an denen der AK arbei-
tet. Wir würden uns über eine Teilnahme von mehr Stämmen freuen. 



3.2.5 Dank 

Liebe Pfadfinderinnen und Pfadfinder, 

Dank gilt dem ehrenamtlichen Engagement von Jugendgruppenlei-
tern innerhalb der Deutschen Pfadfinderschaft Sankt Georg. Es ist an 
der Zeit, diesen engagierten Menschen unseren aufrichtigen Dank 
auszusprechen und ihre Arbeit gebührend zu würdigen. 

Die Leiterinnen und Leiter sind wahre Helden des Alltags. Woche für 
Woche investieren sie ihre Zeit, Energie und Leidenschaft, um jungen 
Menschen eine sinnvolle Freizeitgestaltung zu ermöglichen. Sie orga-
nisieren spannende Aktivitäten, Ausflüge und Lager, bei denen die 
Jugendlichen nicht nur ihre Fähigkeiten und Talente entdecken, son-
dern auch wichtige Werte wie Teamgeist, Verantwortungsbewusst-
sein und Toleranz erlernen. 

Das ehrenamtliche Engagement der JugendgruppenleiterInnen ist 
von unschätzbarem Wert. Sie sind nicht nur Vorbilder für die Jugend-
lichen, sondern auch Wegbereiter für eine bessere Gesellschaft. 
Durch ihre Arbeit tragen sie dazu bei, dass junge Menschen zu 
selbstbewussten und verantwortungsvollen Erwachsenen heranwach-
sen, die sich aktiv für ihre Mitmenschen und die Umwelt einsetzen. 

Doch allzu oft bleibt dieses Engagement im Verborgenen. Die Ju-
gendgruppenleiterInnen arbeiten im Stillen, ohne große Aufmerksam-
keit oder finanzielle Entlohnung. Sie tun es aus Überzeugung und aus 
dem Wunsch heraus, etwas Gutes zu bewirken. Deshalb ist es umso 
wichtiger, dass wir ihnen unseren Dank aussprechen und ihre Arbeit 
öffentlich würdigen. 

Darüber hinaus möchte ich diesen Text nutzen, um auch andere dazu 
zu ermutigen, sich ehrenamtlich zu engagieren. Denn jeder von uns 
kann einen Unterschied machen. Ob in der Jugendarbeit, in sozialen 
Projekten oder im Umweltschutz – es gibt unzählige Möglichkeiten, 
sich einzubringen und unsere Gesellschaft positiv zu gestalten. 

Lasst uns den Mut haben, andere anzusprechen und sie dazu zu er-
mutigen, sich ebenfalls ehrenamtlich zu engagieren. Denn gemein-
sam können wir Großes bewirken und die Welt zu einem besseren 
Ort machen. 

Abschließend möchte ich noch einmal meinen tiefsten Dank an alle 
Jugendgruppenleiter unseres Bezirks aussprechen. Ihr seid wahre 
Helden und euer Engagement ist von unschätzbarem Wert. Danke, 
dass ihr euch für die Jugendlichen einsetzt und ihnen eine unver-
gessliche Zeit ermöglicht. In diesem Sinne: Lasst uns gemeinsam die 
Welt verändern! 



3.3 Bericht des DPSG Bezirk Oldenburg e.V.  

Der Bericht des Rechtsträgers erfolgt in gewohnter Weise durch einen der 

beiden Delegierten in mündlicher Form auf der Versammlung. 

3.4 Verabschiedungen 

Wir verabschieden uns in diesem Jahr von unserem Bezirksvorsitzenden 

Lukas Taphorn. Wir danken dir von Herzen für dein Engagement und deinen 

Tatendrang und wünschen Dir alles gute für deine Zukunft, deinen neuen 

Job sowie Allzeit Gut Pfad!  

 

TOP  4 Wahlen  

4.1 Wahl einer Wahlleitung 

4.2 Bericht des Wahlausschusses  

Der Bericht erfolgt mündlich auf der Versammlung. 

4.3 Wahl eines Bezirksvorsitzenden 

Dieses Jahr suchen wir Kandidaten für das Amt des Bezirksvorsitzenden. 

Lukas‘ Amt läuft aus, eine Wiederwahl kommt für ihn aus beruflichen Grün-

den nicht in Frage.  

4.4 Wahl neuer Mitglieder für den DPSG-Bezirk Oldenburg e.V. 

Der DPSG Bezirk Oldenburg e.V. ist der Rechtsträger des Bezirk und zu-

ständig für die Beschaffung, Verwaltung und Vergabe sämtlicher Geldmittel, 

die im Bezirk fließen. Laut Satzungsbeschluss können maximal so viele Mit-

glieder im Rechtsträger sein, wie es Stämme im Bezirk gibt. Der Bezirksvor-

stand ist geborenes Mitglied. 2021 wur-

den David Robbers, Anastasia Morkovin, 

Torben Landwehr, Marie Schlärmann, 

Rike Holtsteger, Janosch Meyer, Gesa 

Stubben und Hendrik Pahl als Mitglieder 

in den e.V. gewählt.  

Zur diesjährigen Bezirksversammlung 

sind 8 Ämter im e.V. zu besetzen.  
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Aktuelle Mitglieder im Rechtsträger: (Stand September 2022) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4.5 Wahl der Mitglieder des Wahlausschusses 
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Janosch Meyer Osnabrück 

Mara Landwehr Goldenstedt 

Christoph  Tilch Wilhelmshaven 

Nils  Goseforth Vechta 

Sören Heithus Oldenburg 

Max Schneider Dinklage 

Anastasia Morkovin Goldenstedt 

Torben Landwehr Lohne 

Marie  Schlärmann Vechta 

Rike  Holtsteger Damme 

Gesa Stubben Lüneburg 

Hendrik Pahl Barßel 

David Robbers Füchtel 

Franziska Wolking Essen (Oldb.) 

Anna Schlärmann Vechta 

Lukas Taphorn Lohne 



TOP 5 Bezirkslager 2024 

 

TOP 6  Anträge 

6.1   Initiativanträge  

 

TOP 7 Jahresplanung 2024 

Der Vorstand erläutert die feststehenden Termine für 2024. Weitere Termine 

für den Terminplan werden in der Runde besprochen.  

 

TOP 8 Verschiedenes 

8.1 Aktuelles aus unserem Diözesanverband 

8.2 Aktuelles aus dem BDKJ-Landesverband Oldenburg 

8.3 Alles, was sonst noch gesagt werden soll… 
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Der  Bezirksvorstand, die Bezirksleitung und Lars 
sagen an dieser Stelle auch an alle anderen Mit-

glieder 
DANKE! 

Wir freuen uns und sind dankbar, dass ihr alle als 
Pfadfinderinnen und Pfadfinder unterwegs seid. 

Ihr packt mit an, diese Welt besser zu hinterlassen, 
als ihr sie vorgefunden habt. Ihr ebnet den Pfad für 

andere, die Euch Gleiches nachtun.  
Ihr seid ein Samenkorn.  

 

www.dpsg-bezirk-oldenburg.de 

Lieber Lukas, wir danken dir von Herzen für 

die schöne Zeit mit dir. Du hast immer für das 

Amt gebrannt, warst munter und entschei-

dungswillig. Wir haben dich alle sehr ge-

schätzt und werden dich als Vorstandsmitglied 

sehr vermissen! 


